株式会社八十二銀行

#### 「第9回 信州ベンチャーサミット」の開催方法変更(オンライン開催)について

八十二銀行(頭取 湯本 昭一)は、2020年11月28日(土)に開催する「第9回 信州ベンチャーサミット」の 開催方法を変更いたします。

直近の新型コロナウイルス感染状況を踏まえ、ご参加いただく皆様の感染リスクを低減する目的から、当日の開催方法をWeb会議サービス「Zoom」によるオンライン開催とさせていただきました。

当日は多くの方々のご視聴をお待ちしております。

以下に概要をお知らせいたします。

#### 【「第9回 信州ベンチャーサミット」の概要】

日 時	2020年11月28日(土) 13:00~16:15
開催方法	オンライン開催 ※ Web 会議サービス「Zoom」を使用します パソコンやタブレット、スマートフォンでご参加いただくことができます
プログラム	(1) 起業家ピッチ&公開メンタリング (2) 講演
定員	500名
参 加 方 法	以下のURLまたはQRコードよりご参加ください https://us02web.zoom.us/webinar/register/WN_EbS1M4pVTHGVwvCDX4L49A 回ぶるは回
参 加 費	無料

- ※ オンライン開催のため、「ビジネス交流会」は中止させていただきます
- ※ 詳細は別紙をご覧ください

以上



# SHINSHU VENTURE SUMMIT

起業家建を信州から世界へ

# 第9回信州ベンチャーサミット

2020年11月28日(土)13:00~16:15

#### 主催者あいさつ







阿部 守一

「第9回信州ベンチャーサミット」にお越しいただき、誠にありがとうございます。

新型コロナウイルス感染症の影響により、世界規模で経済活動が停滞している一方、様々な社会変革に対応すべく、AI・IoTに代表されるIT技術の活用による新たな製品やサービスの開発などSociety 5.0に向けた技術革新が加速しています。このような時代の変化は新たなビジネスの創出の好機であるといえます。県では、Society 5.0時代を共創するIT人材・IT産業の集積地「信州」をめざし、産学官の力を結集させて「信州ITバレー構想」を推進しています。構想実現のため、IT人材を育成、誘致し定着させるための取組や、革新的なITビジネスを創出・誘発する場の形成などを進めており、本年6月には松本市に「信州スタートアップステーション」を開設し、次世代産業の創出を支援しているところです。

本サミットは、熱き起業家魂を持つ皆様に、新たなビジネスや更なる高みに挑戦するアイデアを発表いただくとともに、起業家同士のネットワーキングの場です。本日の発表や出会いをきっかけとして新たなイノベーションが創出されることを大いに期待しています。



#### 主催者あいさつ



## Deloitte.

**陸田 雅彦** 有限責任監査法人トーマツ 長野事務所長

「第9回信州ベンチャーサミット」にご参加頂き誠にありがとうございます。

世界が感染症の猛威にさらされ、日本社会も大きな変革の時を迎えている最中におきまして、皆様方の多大なるご支援により、第9回信州ベンチャーサミットを無事開催できましたこと、心より感謝申し上げます。長野県では魅力ある地方経済実現のため、産学官民による積極的な支援を行っております。その中でもこの信州ベンチャーサミットは、将来の長野県経済を担うベンチャー企業を創出する機会として、非常に重要な役割を担っております。私達トーマツグループは、社会の大きな変革期においてこそ、この信州ベンチャーサミットを通じ、起業家の創出やイノベーションの推進に携わることで、長野県経済の発展と、皆様のビジネスに新たな風がもたらされると信じております。

末筆となりましたが、お忙しい中ご来場頂きました参加者の皆様及び多大なご支援を頂きました関係者の皆様に感謝を申し上げ、私からのご挨拶とさせて頂きます。



## **\*** 八十二銀行

松永 篤也 株式会社八十二銀行 営業企画部 副部長

本日は「第9回信州ベンチャーサミット」へお越しいただき、誠にありがとうございます。

当行は、昭和6年の創立以来、地域金融機関として地域経済の発展とともに成長してまいりました。地域の持続的な発展には、雇用や所得を産み出す新しい事業の創出が不可欠であるため、「創業支援」を重点施策に位置付け、創業を目指す皆様を関係機関と連携の上、積極的に支援しております。

今年は、新型コロナウイルスの影響で経済活動が滞ったことで、長野県内のお客さまにも大きな影響がありました。しかしながら、現在の様な困難な環境でこそ新しいビジネスが生まれるチャンスではないかと考えます。本日の「第9回信州ベンチャーサミット」を通じて、登壇者やご来場いただきました皆様の新たなビジネス創出や飛躍のきっかけとなれば幸いでございます。

ご来場いただきました皆様、ならびに多大なご支援をいただきました関係者の皆様に感謝を申し上げ、ご挨拶とさせていただきます。

#### 主催者あいさつ



The **21**c **NBC**一般社団法人 21 世紀ニュービジネス協議会

#### 若林 順平

一般社団法人 21世紀ニュービジネス協議会 会長

21世紀ニュービジネス協議会は社会起業家としてそれぞれの企業が持つ機能を組み合わせ、個々の企業の成長発展のみならず、社会の諸問題を解決できるお手伝いができないかを常に探っています。

この度のコロナ禍においては、地元飲食店の販売支援を目的としたサイト"ONE NAGANO EATS"の立ち上げを支援。開発段階での会員企業の技術的協力と、会の起業家支援基金を活用とした財政面での協力でスピード感のある対応が出来たのではないかと考えます。今後もニューノーマルに対応した地域産業の支援を積極的に行ってまいります。

以上に挙げた通り、コロナウィルスの影響により様々な事業が変化への対応に直面しています。今回のサミットではニューノーマルに対応した新たな事業のプレゼンを楽しみにしております。

#### **CREEKS BUSINESS SUPPORT**



CREEKSはコワーキングスペースを拠点とする ネットワークを活かしたビジネスプラットフォーム

株式会社CREEKS (コワーキング&コミュニティカフェ)

〒380-0845 長野県長野市西後町町並1583 リプロ表参道 平日 / 9:00~20:00, 土曜 / 9:00~18:00 (日・祝休み) フリー席: ¥6,600/月~ ブース席: ¥33,000/月~ (法人登記、住所利用、ロッカー、会議室利用などオプションあり) Tel 026-405-8353 Fax 026-403-2474 Mail info@creeks-coworking.com





#### 公開メンタリング

今回のベンチャーサミットでは、起業家の大きな飛躍を最大限に支援するため、ビジネスに精通した3名のメンターによる公開メンタリング(アドバイス)を行っていただきます。

#### 公開メンタリング メンター紹介





入山 章栄 氏 早稲田大学大学院 早稲田ビジネススクール教授

慶應義塾大学経済学部卒業、同大学院経済学研究科修士課程修了。三菱総合研究所で、主に自動車メーカー・国内外政府機関への調査・コンサルティング業務に従事した後、2008年に米ピッツバーグ大学経営大学院よりPh.D.を取得。同年より米ニューヨーク州立大学バッファロー校ビジネススクール助教授。2013年より早稲田大学大学院 早稲田大学ビジネススクール准教授。2019年より現職。「Strategic Management Journal」など国際的な主要経営学術誌に論文を多数発表。著書『世界標準の経営理論』(ダイヤモンド社)、他

講演

世界の経営学からみる、日本の地方発イノベーションへの視座 [時間] 15:30~16:00 今回メンターを務める入山氏に講演も行っていただきます。

3

#### 公開メンタリング メンター紹介





合田 ジョージ 氏株式会社ゼロワンブースター 共同代表 取締役

㈱ゼロワンブースター共同代表。MBA、理工学修士。東芝の重電系研究所・設計、国際アライアンスや海外製造によるデザイン家電の商品企画。村田製作所にて、北米およびMotorolaの通信デバイス技術営業後、通信分野の全社戦略に携わる。スマートフォン広告のNobot社のマーケティングや海外展開を指揮、KDDIグループによる買収後には、M&Aの調整、グループ子会社の海外戦略部部長。現在はO1Boosterにて事業創造アクセラレーターをアジアで展開中。



### Goodpatch

土屋 尚史 氏株式会社グッドパッチ 代表取締役社長

長野県佐久市出身。長野県野沢北高等学校卒業。関西大学へ進学後、ウェブデザイン会社勤務を経て 2011年3月、渡米。サンフランシスコでスタートアップの海外進出支援に携わる。帰国後、2011年9月に 株式会社グッドパッチを設立。「デザインの力を証明する」というミッションを掲げ、様々な企業の事業 戦略からUI/UXまでを支援し、企業価値の向上に貢献。ベルリン、ミュンヘンにもオフィスを構え、世界で 200名以上のデザイナーを抱える。2020年6月、デザイン会社として初の東証マザーズ上場。信州IT バレー構想アンバサダー。



#### 「起業家ピッチ」って何?

「信州ベンチャーサミット」において、イベントの中心になるのは「起業家ピッチ」です。起業に関心のある方にはすっかりお馴染になった「ピッチ」。でも、起業や投資に関心のない方には「?」の単語に映ることでしょう。

このページでは、ピッチとはそもそも何なのかを解説します。

ピッチの発祥はアメリカ南部のシリコンバレー。世界に冠たる企業がこの地で生まれて、大きく成長していることは周知の事実です。起業家を育み、育てる土壌がここにはあります。 今も起業を志す若者たちが熱いプレゼンを繰り広げており、事業計画が投資家の目にとまれば、多額の資金を得て、市場という大海原へと乗り出すことが可能になります。こうした投資へのプレゼンがシリコンバレーでは「ピッチ」と呼ばれています。アメリカ発のこの単語が日本のマスコミ業界等にもじわじわと広がり、国内でも使われるようになったようです。

ところで、「プレゼン」と「ピッチ」の違いはどこにあるのでしょうか。

プレゼンはサービスや製品を売り込む際に、その魅力を説明するためにパワーポイントを駆使して、徹底的に顧客に訴えるようなイメージがあります。それを聴く相手側は、ある程度の予備知識等を持っている構図。市場に出回っている既製品の魅力を訴えることが多いのではないでしょうか。

これに対してピッチは、起業家が新しい事業やサービスをプレゼンすることに違いがあります。 既製品の説明ではなく、まだ世の中に生まれていない新しいものをアピールするところに 特徴があります。

#### 実際にピッチを体験してみませんか?

様々な面白いプランやアイデアに思わず聴き入ってしまいます。自分がこれまでに経験しなかったものの見方や考え方に触れることは、新鮮な体験として皆さんの記憶に残るでしょう。

長野県がシリコンバレーに負けない起業家発祥の地になることを願い、本イベントは「起業家魂を信州から世界へ」と、サブタイトルが付けられました。

5

#### 起業家ピッチ発表者紹介





日本を世界一のフードダイバーシティに 飯田 紗央里 氏

株式会社CocoChouChou 代表取締役

アレルギー、宗教、健康、思想などの問題から、あらゆる食の事情を抱える人々がストレスなく一緒に囲める食を普及させ、日本をフードダイバーシティにすることをビジョンとしている。

2017年より、卵・乳製品・小麦を使わず食物アレルギーやヴィーガン、ハラルに対応した菓子製造販売事業を開始。本来菓子の基本原材料である卵・乳製品・小麦を使わない製法を独自開発。通信販売を中心に全国各地に販売。制限食のイメージを覆す華やかなヴィジュアルと味わいにこだわり、人気通販サイトで人気1位を獲得。菓子の製造販売の他、食の制限に特化したECを併設したメディア運営・また他企業へのコンサルティング業務を通し、社会全体の食の問題解決を行っていく。だれもが安全に食の選択ができる社会の実現を目指す。





ささえあいのミライを創る 社会活動特化型ブログ"ソシャティ<sup>TM</sup>" 浅田 崇裕 氏 株式会社ウィライ 代表取締役

今年3月に創業したばかりのデザインカンパニー(株)ウィライ。ウィライが社運を賭けて取り組むのは"ささえあいのミライ"のデザイン。そのミライとは、"社会の問題を社会の力で解決するミライ"のこと。社会の複雑化に伴い様々な社会の問題が認知され、関心が高まる一方で、その問題解決に日々奮闘する社会活動団体 (NPO法人、市民団体など)の多くが依然として支援を強く求めています。彼らが求めている支援は主に人材や資金です。しかし支援する側の私たちにとっては、現在どの団体が、どこで、どのような活動を行い、どんな支援を求めているのかさえよく分からないことから十分な支援に至っておりません。この問題を解消すべく開発するのが、社会活動特化型ブログ"ソシャティ<sup>TM</sup>"です。社会活動に光を当て、取り組む方々と支援者をつなぐブログ。社会の問題を社会の力で解決に導くソシャティ<sup>TM</sup>の開発と普及に取り組んでいます。

#### 起業家ピッチ発表者紹介





ゲーマー向け コミュニケーションプラットフォーム 山本 元気 氏 株式会社G2stellar 代表取締役

今のeSports業界はただの覇権争いになっています。私自身ゲームが好きなので、プレイヤーとファンの双方が「一緒に盛り上げて楽しむ」というゲーム大会(eSports)本来の形を考えたいと思い、プラットフォームEMAGを開発しています。ゲーマーが「誰かと一緒にチームを作って大会に参加したい」とか「このタイトルのゲーム大会を開催したい」といった自分の思いを気軽に形にできるサービスにします。しかし、プラットフォームには人が必要で、人がいないとより多くの人が集まらないという課題に対し、ゲーマーが集まれるゲームコミュニティ「Radical Pop Gaming」を設立しました。ここの活動を中心とし、他のゲームコミュニティも使いたいと思えるプラットフォームの運営をしていきます。プラットフォームの開発もゲーマーコミュニティの活動も予算が足りないのでご支援ご協力をお願いいたします。





金属アレルギーの人に笑顔を届ける 景山 斉 氏 株式会社サフィックス 代表取締役

金属アレルギーの人は使用できるアクセサリーの素材が限定されてしまい、好きなデザインのアクセサリーを選ぶことができません。このような方に、素材を気にせず好きなデザインのアクセサリーを自由に選んで身に着けていただけるようにすることで、笑顔をお届けします。そのためのツールとして、自分で、簡単に、安全にアクセサリーに塗布することができるコーティング剤を提供します。薄い膜で高い効果が得られるのでネックレスなどのチェーン類にも使用でき、同時にアクセサリーの見た目を変化させません。塗布後30秒で完成しますので、今日身に着けたいアクセサリーを選びサッと塗布してお出かけすることができます。液には危険有害性が無く、とても安全に使用することができます。金属アレルギーの方にも制限なく好きなアクセサリーを選ぶ楽しさを提供し、地球の笑顔を10%アップさせる。これが、私達が行う事業のビジョンです。

#### 起業家ピッチ発表者紹介





里山から未来をつくる ーインバウンド消失からの挑戦ー 熊谷 洋 氏 株式会社フォークロア 代表取締役

2015年、東京から南木曽町へ移住。2年かけてDIYで築二百年の古民家を再生し、『里山くらしのおすそわけ』がテーマの農家民宿「HOSTEL結い庵」を開業。2019年、『里山から未来をつくる』をミッションとして、空き家や耕作放棄地の再生をとおして、地域がゆたかに循環する仕組みづくりを目指す「株式会社フォークロア」を設立。同年、町内の築百三十年の町屋をDIYで改修した一棟貸しゲストハウス「KASHIWAYA」を開業。その後、南木曽駅前の空き家を再生させたゲストハウス&カフェバー「MOUNTAinn Nagiso」を2020年4月に開業予定もコロナ禍により延期。同時に他2店舗も休業。1ヶ月後、これからの時代の観光と暮らしのあり方を提案すべくクラウドファンディングに挑戦し、達成。現在、里山の自然を活かした藍染め工房をDIYで製作中。今冬から宿泊と染め体験を組合せたツアープログラムを立ち上げ予定。





令和の時代にeスポーツで道を切り開く 金井 佑輔 氏

Re.road株式会社 代表取締役社長

Re.road株式会社は2019年8月に設立された会社になります。設立したきっかけは、地元のまちづくり 団体がまちの若者と一緒に活力あふれるまちを作ろうとしたことがきっかけです。その動きだしとして、この まちの若者はいま、何に興味があるのか。調査分析をしました。その中でeスポーツが若い人の中で人気が 高まっている。さらに驚くことは、高校にeスポーツの部活ができはじめているということです。若者が必死に なって取り組む活動を見て、応援したい気持ちになり、まちづくり団体では、県内初の大型eスポーツ大会を メディアや市民を巻き込んで開催をしました。連日メディアなどで伝えられ、まちにもeスポーツという言葉が 知れ渡るきっかけを作れました。一方でまちづくり団体の活動期間が単年度制になっており、まちの市民に 発信をすることを単発で終わらせたくなく、当時主体となったメンバーで会社を立ち上げ、eスポーツをブームではなく、まちの文化にするために事業をしております。

#### 起業家ピッチ発表者紹介





日本最高峰の講師陣による オンラインスキーレッスン 中村 志穂 氏 合同会社SPARK OUTLANDS 代表社員

バブル時代には、スキー人口が1,800万人を誇った国内市場も、いまやその半分以下に落ち込むスキー業界に、新しい風を吹き込むべく、新サービスを立ち上げます。サービス名は、プレミアム・オンライン・スキーレッスン「JAPAN-DEMOSKI.com」。全日本スキー連盟が認定する日本最高峰のスキーヤー、ナショナルデモンストレーターを講師に迎えた、上級者向けのオンライン個人レッスンを提供します。

スキーの上級者層は、年間滑走日数が30日をゆうに超えるヘビースキーヤーですが、ナショナルデモンストレーターとの接点があまりなく、また切磋琢磨できるライバルも少ない状況です。そのような中で、全国にちらばるナショナルデモンストレーターがオンライン上で一堂に会し、目標とするデモンストレーターからの直接指導が、自分のホームゲレンデで受けられる、そんな指導に特化した専用システムで日本のスキー業界を盛り上げます。



Talking Nature Lab

腸内からの健康づくり ~多様種腸内細菌サプリ~ 新井 宏信 氏 合同会社トーキングネイチャーラボ 代表

弊社は、酸化を遅らせる独自抽出技術によって、薬草などの有効成分を還元状態(生きたままに近い状態)で抽出してきました。研究開発の過程で、人の腸内細菌叢によって、薬草の効果に差異があることから、多様な腸内細菌叢が人にとって必要不可欠となることが分かりました。

薬草の効果を高め、DDS(ドラッグデリバリーシステム)を有効にするために、乳酸菌やビフィズス菌だけではなく、多様種腸内細菌の重要性を理解する必要があります。一人一人の腸内細菌を整えることで免疫力を高め、一人でも多くの健康を実現するために、弊社では、多様種生菌群と、生菌の餌、生菌群が創り出す生産物質を加えた、独自のベースメントサプリの開発に成功致しました。

9

13:00~13:05 開会のあいさつ

有限責任監査法人トーマツ 長野事務所長 陸田雅彦

13:05~13:15 主催者あいさつ

長野県産業労働部長 林宏行

13:15~15:30 起業家ピッチ&公開メンタリング ※途中体憩あり

公募によって選抜された起業家によるビジネスプレゼンテーション大会です。1人あたり制限時間5分という短い時間の中に、各プレゼンターの熱意とメッセージを込めて発表していただきます。今回のベンチャーサミットでは、起業家の大きな飛躍を最大限に支援するため、ビジネスに精通した3名のメンターによる公開メンタリング(アドバイス)を行っていただきます。



早稲田大学大学院 早稲田ビジネススクール教授 **入山章栄** 氏



株式会社ゼロワンブースター 共同代表 取締役 **合田ジョージ** 氏



株式会社グッドパッチ 代表取締役社長 **土屋尚史** 氏

15:30~16:00



世界の経営学からみる、 日本の地方発イノベーションへの視座 早稲田大学大学院 早稲田ビジネススクール教授 入山章栄 氏

16:00~16:10 起業家ピッチ表彰式

16:10~16:15 閉会のあいさつ

株式会社八十二銀行 営業企画部 副部長 松永 篤也



【 主催 】長野県 / デロイトトーマツ ベンチャーサポート株式会社 / 有限責任監査法人トーマツ / 株式会社八十二銀行 / 公益財団法人長野県中小企業振興センター / 一般社団法人21世紀ニュービジネス協議会

【 共催 】ハ十二キャピタル株式会社 / デロイトトーマツ税理士法人 / 一般財団法人浅間リサーチェクステンションセンター / 株式会社CREEKS

【 後援 】長野市 / 経済産業省関東経済産業局 / 信州大学 / 長野県立大学 / 一般社団法人長野県経営者協会 / 長野県中小企業団体中央会 / 一般社団法人長野県商工会議所連合会 / 長野県商工会連合会 / 一般社団法人長野県中小企業診断協会 / 株式会社日本政策金融公庫 / 長野県信用保証協会 / mottomachi / KNOWERS MATSUMOTO / 諏訪フューチャーラボ Tsunagu / SENSE